

の里 No.5

嬉野市立吉田中学校 令和3年5月28日 文責:校長 桑原智仁

賢く 優しく たくましく ~地域とともに9ヵ年の学びのなかで~

全国学力・学習状況調査終わる!

昨年度は、新型コロナウイルス感染防止のため休校を余儀なくされ、中止となった全国学力・ 学習状況調査ですが、昨日5月27日(木)に実施しました。 対象は3年生のみで、1時間目に

折線グラフ

久しぶりのテストにみんな真剣なまなざしで取り組んでいました。 全国平均と比較した結果は8月頃分かります。

国語、2時間目に数学、3時間目に質問紙による意識調査が行われました。

◎ここで問われている力とは・・・

国語と数学の問題に目を通してみました。

国語では、話し合いの記録から発言内容を分析し、次にだれがどんな 発言をするかを考える問題、SNSを題材にした意見文の構成の工夫を

考えさせる問題、メールのやり取り文から敬語の使い方を扱った問題など、身近な文章から論理的に考え る力、正確に伝える力を問う問題が多かったように感じました。

数学では、XとYを使った簡単な計算問題から始まり、内角 60°の扇形の円弧の長さは、同じ半径の円 周の何倍かを問う問題を経て、最後は、単に計算するだけでなく、計算するまでにどのように考えるかを 答える問題など、国語の問題と同じくらい読む量が多く、短時間で理解して、要約する力が必要でした。 いずれにしても、読解力と論理的思考力、書く力が問われていると強く感じる出題傾向でした。 日々の授業や家庭学習はもちろん、朝読書、木黙タイム、友だちタイムなどにこつこつと取り組んでい

くことも大切であると感じたところです。

小中合同研修会

5月26日(水)午後、小学校と中学校で合同研修会を開催しました。小中一貫教育を通して9年間で 子どもたちを育てるために、小学校と中学校が同じ方向性をもって指導をしていくことが大切であり、毎 月1回、合同で校内研修会を行っています。

今回は、吉田中学校と吉田小学校で校長を務められた永田 由美先生と吉田小学校で校長を務められた宮﨑恵子先生をお 迎えし、小中連携を始めたきっかけや小中一貫教育として取 り組んでこられたことについてご講義いただき、両先生を交 えて、これから取り組むべき具体策について協議しました。

両先生のお話を聞き、吉田という地域がいかに素敵な地域 であるか、地域の人々にどれだけ支えられているかを再認識 でき、これまでに積み上げられた取組の成果を十分活用し、 共通実践を積み重ねていくことが、共通の学校目標である





「賢く 優しく たくましい生徒の育成 〜地域とともに9ヵ年の学びのなかで〜」につながる!と思いを 一つにしたところです。

ちょっといい話

今朝、生徒指導の古賀先生が、両岩運動公園付近で立哨指導中、乗り合いタクシーの運転手さんが窓越しに 「〇〇君は、忘れ物ば取りに帰らいたけん、ちょっと遅うならっけん!」と伝えてくださったとのことです。 早速、学校に状況を報告し、みんな了承して受け入れ体制ができました。地域の方がこういうところにも目を 配り、気を配ってくださっていることに感激しました。いつもありがとうございます。

2年ぶりのプール掃除!

5月28日は、小中合同でプール掃除の予定でしたが、せまいプールに小学生と中学生が一緒に入ると密になるので、先週、中学校の体育の時間を使いながら、こつこつとプール掃除をしてきました。予定通り終了し、

きれいになりました。小学校で「プール開き」が行われた後、 学年ごとに週1回ずつ小学校のプールを借りて水泳の授業を 行う予定です。

昨年は、水泳は中止でしたが、今年は、週3時間の体育の授業のうち、1時間は水泳、2時間はバレーボールの授業を行っていきます。新型コロナウイルス感染症予防のため、更衣室が密にならないよう、学校の教室やプールの更衣室に分散して着替えるようにしています。プール自体は塩素消毒をしているので安全です。昨年出来なかった分、泳ぎを楽しみながら、泳力を身に付けてほしいと願っています。



白い羽根赤十字運動月間(5/1~5/31)の取組 JRC委員会

5月は、赤十字「白い羽根」運動月間でした。本校では、JRC 委員会のメンバーが5月19日(水)~21日(金)の3日間、朝、玄関付近で募金活動を行いました。朝のあいさつ運動も兼ねて行われた募金活動に、みんな快く協力してくれていました。おかげ様で7,179円が集まり、日本赤十字佐賀県支部に振り込みました。この募金活動で集まったお金は、赤十字の「災害救助活動」等に使われます。これから大雨の季節に入ります。災害がないことを祈るばかりですが、白い羽根の活動は、こうした非常災害時に活用されているのですね。



スクールカウンセラー 前川 幸子 先生

本年度もスクールカウンセラーとして、前川 幸子 先生に来ていただくことになり、5月20日(木)に第1回目のカウンセリングをしていただきました。 前川先生は、嬉野温泉病院で社会福祉士をされていて、心の悩み等を親身になって聞いてくださいます。生徒も保護者も相談することができます。

今後の相談日は、6/24、7/15、9/9、10/7、11/4、12/16 1/20、2/17で、いずれも木曜日です。相談日が近づいたら係からお知らせがあります。

6月の主な予定